

SOSIALISASI PENTINGNYA MENABUNG SEJAK DINI PADA SISWA KELAS 6 SEKOLAH DASAR NEGERI 1 POKA

Bilsara Palinggi¹, Rian Akbar², Nursin Ena³, Patmawati Rumatela⁴, Riska Tjira⁵, Ami Rahman Rahayaan⁶, Padly Solo⁷, Rian Wance⁸, Rati Labetubun⁹, Ifna Kapitanhitu¹⁰, Hairun Jamil Malawat¹¹

¹⁻¹¹ Universitas Pattimura

* Email Korespondensi: bilsara212@gmail.com

Abstrak

Kebiasaan menabung merupakan keterampilan finansial penting yang perlu diajarkan sejak usia dini untuk membantu siswa mengelola keuangan dengan bijak karena itu Pendidikan literasi keuangan sejak dini penting untuk membentuk kebiasaan positif dalam pengelolaan keuangan di masa depan, adapun Tujuan kegiatan sosialisasi pada siswa kelas 6 SD Negeri 1 Poka dibuat untuk memperkenalkan kepada para siswa konsep menabung, manfaat menabung, dan cara menabung yang sesuai dengan usia siswa. Melalui Pendekatan yang interaktif dan menyenangkan yang dilakukan melalui pemberian Materi, adapun Metode yang digunakan terdiri dari koordinasi, persiapan media dan sosialisasi dimana siswa diajak memahami pentingnya menabung sebagai bagian dari tanggung jawab pribadi. Hasil Sosialisasi menunjukkan adanya peningkatan pemahaman siswa mengenai pentingnya menabung, cara menabung yang tepat, dan manfaat jangka panjang dari kebiasaan tersebut. Selain itu, siswa yang mengikuti kegiatan ini juga menunjukkan minat yang lebih tinggi untuk menabung secara rutin. Sosialisasi ini diharapkan dapat menjadi langkah awal dalam membentuk generasi muda yang sadar akan pentingnya literasi finansial dan mampu mengelola keuangan secara mandiri sejak dini.

Kata Kunci: *sosialisasi, menabung, literasi finansial, siswa sekolah dasar, pengelolaan keuangan*

Abstract

Saving habits are important financial skills that need to be taught from an early age to help students manage finances wisely therefore early financial literacy education is important to form positive habits in financial management in the future, as for the purpose of socialization activities in 6th grade students of SD Negeri 1 Poka made to introduce students to the concept of saving, the benefits of saving, and how to save according to the age of students. Through an interactive and fun approach carried out through the provision of material, the method used consists of coordination, media preparation and socialization where students are invited to understand the importance of saving as part of personal responsibility. The results of the socialization showed an increase in students' understanding of the importance of saving, the right way to save, and the long-term benefits of this habit. In addition, students who participated in this activity also showed a higher interest in saving regularly. This socialization is expected to be the first step in forming a young generation that is aware of the importance of financial literacy and able to manage finances independently from an early age.

Keywords: *socialization, saving, financial literacy, primary school students, financial management*

1. PENDAHULUAN

Menabung adalah suatu kegiatan yang sangat penting dalam kehidupan finansial seseorang. Dengan menabung, seseorang dapat mengatur keuangan mereka dengan lebih baik, mempersiapkan diri untuk keperluan yang tidak terduga, serta dapat mengembangkan aset mereka di masa depan.(Olfianus Talli et al., 2023) Manfaat menabung tidak dapat dipungkiri dalam kehidupan, terutama dalam aspek keuangan. Banyak orang berpenghasilan tinggi, namun hasilnya tampak tidak jelas. Hal ini bisa terjadi karena pengelolaan keuangan yang kurang tepat dan kebiasaan untuk tidak menabung. Bagi sebagian orang, menabung memang terasa sulit, padahal jika kita menyadari manfaatnya, tidak ada alasan untuk tidak mulai menabung.(Nuh et al., 2021).

Menanamkan kebiasaan menabung sejak dini, terutama pada anak-anak, penting dilakukan karena hal ini akan memberikan dampak positif bagi kehidupan finansial mereka di

masa mendatang. (Yuliansyah & Fadilah, 2018). Sosialisasi adalah proses pembelajaran tentang peran-peran kehidupan yang membentuk kepribadian seseorang (Khodijah et al., 2021).

Menurut Narwoko dan Suryanto (dalam Astrini & Ali Pangestu, 2021), sosialisasi bertujuan untuk 1) membekali individu dengan keterampilan bersosialisasi di lingkungan yang lebih luas, 2) meningkatkan kemampuan berkomunikasi dan rasa percaya diri, 3) mengembangkan kemampuan evaluasi diri untuk memperbaiki kekurangan, dan 4) menyerap nilai-nilai positif yang ada dalam kehidupan masyarakat.

Sosialisasi menabung sejak usia dini adalah proses mendidik anak-anak mengenai pentingnya menabung dan manfaatnya bagi masa depan. Kegiatan ini bertujuan untuk membentuk pola pikir positif dalam pengelolaan keuangan serta meningkatkan kesadaran anak-anak untuk menyisihkan sebagian uang jajan mereka untuk ditabung di sekolah. Sosialisasi ini juga mencakup pengenalan materi seperti pentingnya menabung, manfaat yang diperoleh dari menabung, serta keuntungan yang bisa dirasakan di kemudian hari. (Raya et al., 2024).

Sosialisasi menabung sejak dini dapat memberikan dampak positif yang memotivasi anak untuk membentuk pola pikir menabung. Anak perlu diajari cara mengelola keuangan dengan baik sejak kecil, dimulai dengan mengenal arti uang, manfaat menabung, dan membiasakan menabung sejak usia dini. Kebiasaan menabung dapat terbentuk melalui dorongan dan kemauan dari diri anak sendiri. Pendidikan ekonomi nonformal juga dapat membantu mengarahkan anak untuk menabung dan mengelola keuangan secara bijaksana. (Nadia Fatikasari, 2022).

Dengan demikian, sosialisasi menabung sejak dini memiliki pentingnya yang tidak hanya terbatas pada aspek individu, tetapi juga membawa dampak yang lebih luas bagi keberlanjutan ekonomi dan kesejahteraan masyarakat. Hal ini merupakan bentuk investasi jangka panjang yang berpotensi memberikan manfaat positif, baik bagi individu maupun masyarakat. Oleh karena itu, upaya untuk meningkatkan kesadaran dan edukasi generasi muda mengenai pentingnya menabung sejak dini adalah langkah penting dan strategis dalam membangun fondasi keuangan yang kuat untuk masa depan. (Wea et al., 2024).

2. METODE PELAKSANAAN

Kegiatan pengabdian masyarakat ini dilaksanakan di Desa Poka, Kecamatan Teluk Ambon, Kota Ambon, Sejak Oktober hingga November 2024. Metode Pelaksanaan yang digunakan dalam Program ini mencakup observasi, persiapan media, sosialisasi, pendampingan, dan evaluasi. Kegiatan diawali dengan observasi, di mana beberapa dari kami, mahasiswa KKN, mengunjungi sekolah untuk berkoordinasi dengan Kepala Sekolah dan Wali Kelas 6 guna mendapatkan izin dan rencana pelaksanaan sosialisasi di sekolah tersebut.

Kami membuat Kegiatan sosialisasi dengan tema “Menabung Sejak Dini, Investasi Masa Depan yang Cerah” yang bertujuan untuk memberikan edukasi kepada siswa Kelas 6 SD Negeri 1 Poka mengenai pentingnya menabung sejak dini serta mendorong minat siswa untuk menabung dengan membagikan celengan kepada seluruh siswa. Kegiatan ini dilaksanakan pada hari Kamis, 24 Oktober 2024 di SD Negeri 1 Poka, Ambon. Sasaran kegiatan ini adalah siswa kelas 6 SD Negeri 1 Poka, yang berusia 11 hingga 14 tahun, dengan jumlah peserta sebanyak 18 siswa. Rangkaian acara dalam sosialisasi ini meliputi koordinasi dimana koordinasi dengan wali kelas 6 berjalan lancar, diikuti tahap kedua yaitu persiapan media untuk sosialisasi yang sesuai dengan rencana, lalu dilanjutkan dengan penyampaian materi, pengajaran yel-yel tentang menabung, setelah itu dilanjutkan dengan games berhadiah, dan diakhiri dengan pemberian celengan kepada seluruh siswa. Siswa kelas 6 sangat antusias selama mengikuti sosialisasi ini.



Gambar 1. Foto bersama Siswa Kelas 6 SD Negeri 1 Poka

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Program sosialisasi mengenai pentingnya menabung sejak dini diselenggarakan di SD Negeri 1 Poka, Desa Poka, pada hari Kamis, 24 Oktober 2024. Sosialisasi ini dilakukan secara interaktif, dan selama kegiatan berlangsung, anak-anak tertarik dengan materi yang disampaikan. Peran kami, Mahasiswa KKN dalam sosialisasi yaitu ini meliputi pemateri, dokumentasi, dan lainnya. Tugas pemateri adalah menyampaikan materi tentang pengertian uang secara singkat, pengertian dari menabung, manfaatnya, serta tips menabung. Materi yang telah dipersiapkan ini disampaikan khusus untuk siswa SD Negeri 1 Poka.

Anak-anak perlu diberikan pemahaman tentang pentingnya menabung dan diajarkan untuk menjadikannya kebiasaan yang rutin. Dengan mengenalkan konsep menabung sejak dini, siswa akan memahami bahwa menabung memiliki nilai penting. Selain itu, anak-anak juga perlu diajarkan untuk menghargai uang yang mereka miliki dengan menyisihkan sebagian untuk ditabung, sehingga dapat menghindari kebiasaan boros. Selain itu, siswa juga diajarkan untuk menyisihkan uang jajan mereka guna membeli barang yang benar-benar dibutuhkan. Jika pentingnya menabung dan membeli barang sesuai kebutuhan diajarkan sejak dini, kebiasaan ini akan berlanjut hingga dewasa. Anak-anak juga perlu memahami bahwa memperoleh uang memerlukan usaha dan kerja keras, sehingga mereka harus menghargai uang sekecil apa pun. Selain itu, mereka perlu menyadari bahwa dalam hidup selalu ada kemungkinan kejadian tak terduga, seperti sakit, kehilangan barang, atau bencana alam.

Oleh karena itu, mengajarkan menabung kepada anak-anak sejak dini sangatlah penting. Kita bisa memulainya dengan mengenalkan konsep menabung, mengajak anak-anak menabung dengan memberikan celengan dengan karakter yang mereka sukai agar lebih semangat untuk melakukannya, dan juga dengan memberikan contoh langsung tentang cara menabung yang baik.



Gambar 2. Pemaparan Materi



Gambar 3. Games Berhadiah

Anak-anak yang hadir sangat antusias karena mereka langsung diajarkan tentang konsep menabung dan diberi celengan sebagai hadiah agar bisa mempraktikkannya di rumah. Selain itu, anak-anak juga diajarkan yel-yel tentang menabung dan juga diadakan games berhadiah dimana anak-anak yang berhasil memenangkan games mendapat hadiah, sehingga membuat suasana kegiatan menjadi lebih ramai dan ceria dengan gelak tawa mereka. Cara ini efektif untuk menarik minat anak-anak dalam menabung, membuat mereka lebih memahami pentingnya menabung dan manfaatnya untuk masa depan mereka.



Gambar 4. Pemberian Celengan kepada Siswa Kelas 6 SD

4. KESIMPULAN DAN SARAN

Berdasarkan kegiatan sosialisasi menabung sejak dini untuk siswa kelas 6 SD Negeri 1 Poka, dapat disimpulkan bahwa kegiatan ini dapat berperan dalam meningkatkan kesadaran dan kemampuan finansial anak-anak. Melalui sosialisasi ini, siswa diharapkan dapat memahami konsep dan manfaat menabung. Dengan demikian, pengabdian ini bermanfaat tidak hanya bagi anak-anak tetapi juga bagi orang tua dan guru di sekolah, dan diharapkan kelak menjadi salah satu program sekolah dalam membudayakan kebiasaan menabung.

Kegiatan edukasi seperti ini akan baik untuk dilakukan secara rutin, baik di rumah maupun di sekolah, untuk memotivasi siswa agar terbiasa menabung. Hal ini dapat membantu menumbuhkan kesadaran anak untuk menyisihkan sebagian uang jajannya, meningkatkan kebiasaan hemat, dan menghindari gaya hidup boros.

DAFTAR PUSTAKA

Astrini, & Ali Pangestu, R. (2021). Peningkatan Kesadaran Menabung Sejak Dini Melalui Sosialisasi Pentingnya Menabung Di SDN Cibingbin 01 Foster an Awareness of Saving Early on Through The Socialization of The Importance of Saving at SDN Cibingbin 01

- menjadi tonggak utama untuk keberhasilan. 1(3), 116–124.
- Faradilla, Intan, Khairul Bahrin, Hernadianto Hernadianto, and Zufiyardi Zufiyardi. 2022. "Menumbuhkan Minat Menabung Sejak Dini Melalui Sosialisasi Pentingnya Menabung Di Sdn 75 Lebong." *Jurnal Ilmiah Mahasiswa Kuliah Kerja Nyata (JIMAKUKERTA)* 2(3): 495–500. doi:10.36085/jimakukerta.v2i3.4275.
- Harmen, Hamdi, Ahmad Nizam, Rustam Effendi, Muhammad Ridha Siregar, Sofyan Idris, and Eva Herlina. 2023. "Sosialisasi Gerakan Menabung Sejak Dini Bagi Siswa SDN Pantan Kemuning." *Jurnal Pengabdian Aceh* 3(2): 153–59.
- Khodijah, I., Maulana, R., & Kusriani, R. (2021). Edukasi Tentang Pentingnya Memanage Keuangan Dan Menabung Sejak Dini Dengan Membuat Celengan Lucu. 1(2), 326–332.
- Madeira, Jivannia Imaculada M, Theresia Reineldis S Nahak, Flaviani Suheng, and Yohanes Noserius. 2024. "Sosialisasi Menabung Sejak Dini Pada Murid Kelas 4 Sekolah Dasar Inpres." 6(1): 11–15.
- Mautorin, Ayub A, Klotida S Andi, Sarani M Tulun, Petronela A Balol, Stefanie N B Burin, Susana P Baso, and Adrianus Ketmoen. 2023. "Sosialisasi Gemar Menabung Pada Anak-Anak Kelurahan Batakte Melalui Pemanfaatan Barang Bekas Menjadi Celengan." *Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat Nusantara (JPkMN)* 4(2): 655–59.
- Nadia Fatikasari. 2022. "Sosialisasi Menabung Sejak Dini Dalam Upaya Meningkatkan Minat Menabung Siswa Kelas 6 Sd Negeri Senden 2." *J-ABDI: Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat* 2(2): 3883–90. doi:10.53625/jabdi.v2i2.2341.
- Nggorong, Zevania Rovianti, Maria Magdalena Ina Bewa, Maria Yulita Hoar, Apryanus Fallo, and Selfiana Goetha. 2023. "Sosialisasi Gerakan Gemar Menabung Pada Siswa Sekolah Menengah Atas." *GERVASI: Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat* 7(2): 684–93. doi:10.31571/gervasi.v7i2.5647.
- Nuh, Muhamad, Rizky Sangaji, Muhammad Muzzaki, Esty Agustin, and Annisa Niken Larasati. 2021. "Sosialisasi Pentingnya Manfaat Menabung Sejak Dini." *Dedikasi* 1(1): 119–25.
- Olfianus Talli, Denny, Adriana Leki, Monika Kuroumaan, and Maria Ursula Jawa Mukin. 2023. "Sosialisasi Gemar Menabung Sejak Dini Pada Murid Kelas 1 Dan 2 SDK Yaswari Benlutu." *BERBAKTI: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat* 1(1): 30–35. doi:10.30822/berbakti.v1i1.2214.
- Raya, Jalan, Beji Karangsalam, Kabupaten Banyumas, and Jawa Tengah. 2024. "KABUPATEN KEBUMEN Program Studi Admiistrasi Negara , Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik , Universitas Wijay Program Studi Teknik Sipil , Fakultas Teknik , Universitas Wijayakusuma Purwokerto Abstrak WIKUACITYA: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat Disi." 03(02): 415–24. doi:10.56681/wikuacitya.v3i2.205.
- Sakti, Dwi Nika, Anindita Septiarini, and Hamdani Hamdani. 2023. "Sosialisasi Gemar Menabung Kepada Anak SD Negeri 038 Di Desa Bendang Raya." *Inovasi Teknologi Masyarakat (INTEKMAS)* 1(2): 36–40. doi:10.53622/intekmas.v1i2.231.
- Wea, Kristantiana, Santi Barbarigo, Nanu Am'una, Rocario Bunga Mema, Monika Tokan, Kristina Wada Betu, and Susana Purnamasari Baso. 2024. "Sosialisasi Pentingnya Menabung Pada Anak Usia Dini Di Sekolah Dasar Negeri Takolah Indah Desa Tanah Merah." *Bernas: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat* 5(2): 1863–67. <https://doi.org/10.31949/jb.v5i2.8798>.
- Yuliana, Jannah, Bukhari Usman, Dea Ananda, and Dewi Astini. 2022. "Sosialisasi Pentingnya Menabung Pada Anak-Anak Usia Dini Pada TK Sabilil." *BAKTIMAS Jurnal Pengabdian pada Masyarakat* 4(4): 239–44.
- Yuliansyah, Y., & Fadilah, N. (2018). Pengaruh Pembelajaran Menabung Terhadap Pengetahuan

dan Kesadaran Finansial Anak Usia Dini. *Jurnal Pendidikan dan Kebudayaan*, 24(1), 67-75.